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   Los cuerpos localizados en el municipio de Papalotla, Tlaxcala, vivían en Puebla: Barbosa
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La Rectora Lilia Cedillo 
entregó más de 250 
pares de tenis a atletas 
que participarán en la 
Universiada Nacional
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Exreclusas son 
discriminadas, 
les niegan vacantes 
laborales

  Amércia consigió el empate en la recta final del partido logrando el 1-1 ante el Puebla en el juego de ida de los cuartos de 
final de la Liga MX, que se disputó en el Estadio Cuauhtémoc.  El juego de vuelta de cuartos de final será el domingo 14 de 
mayo a las 6:00 pm en el Estadio Azteca. En el otro partido de liguilla Pachuca y San Luis empataron a 2 goles
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Alumnos FNERRR 
solicitan subsidio 
para 24 Casas del 
Estudiante de Puebla

CADÁVERES HALLADOS 
EN TLAXCALA SON DE 
JÓVENES POBLANOS

CRECE EL ENVÍO DE REMESAS CRECE EL ENVÍO DE REMESAS 
HACIA AMÉRICA LATINA EN 2021HACIA AMÉRICA LATINA EN 2021
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TTramo elevado de la L-12ramo elevado de la L-12 no  no 
habría resistido habría resistido más de 14 más de 14 
añosaños por errores de diseño por errores de diseño

   Dice informe de DNV presentado por la CDMX Dice informe de DNV presentado por la CDMX

Serán atendidos 2 Km. de vialidades entre ediles Serán atendidos 2 Km. de vialidades entre ediles 
de Puebla, San Pedro Cholula y San Andrésde Puebla, San Pedro Cholula y San Andrés

'VOZ DE LOS DESAPARECIDOS' LEVANTA PLANTÓN, LLEGAN A UN ACUERDO CON FISCALÍA
    Anunciaron que el próximo jueves 19 de mayo habrá una firma para formalizar los trabajos coordinados de búsqueda.

    Auguró el mayor de los éxitos a la BUAP Auguró el mayor de los éxitos a la BUAP 
en esa justa del deporte universitario que en esa justa del deporte universitario que 
tendrá lugar del 13 de mayo al 5 de junio, en tendrá lugar del 13 de mayo al 5 de junio, en 
Ciudad Juárez, ChihuahuaCiudad Juárez, Chihuahua

DEJARON VIVAS  DEJARON VIVAS  
A LAS ÁGUILASA LAS ÁGUILAS

   PGJ de Tlaxcala encontró elementos que indican que son los tres jóvenes de Coronango

Puebla y América empataron a un gol
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ANGELOPOLITANAS

La Rectora Lilia Cedillo entregó más de 250 pares de tenis 
a atletas que participarán en la Universiada Nacional

Lejos de las envidias, los presidentes municipales de la 
zona metropolitana llevan a cabo trabajos para mejorar 
los servicios en vías comunes.
Para mantener una buena imagen y espacios 
dignos, los municipios de San Pedro Cholula, 
Puebla, Cuautlancingo, y San Andrés, arrancaron la 

primera jornada metropolitana de servicios públicos y durante 
tres días intervendrán la Recta a Cholula y calles aledañas.
El presidente de la capital, Eduardo Rivera, explicó que el tramo 
que se intervendrá será de la Calle 55 Sur al puente del SAT.
Igualmente, en próximas fechas se trabajará en Boulevard del 
Niño Poblano, Forjadores, Atlixco, Municipio Libre, entre otras 
vialidades.
Por su parte, Paola Angón Silva, alcaldesa de San Pedro Cholula, 
indicó que su equipo de limpia se compromete a atender más 
de mil 500 metros cuadrados de poda y chapeo, además de dar 
atención a 305 árboles, más de 12 kilómetros de guarniciones, 
limpieza de 62 postes, y retiro de pendones.
Hay trabajo conjunto, sin duda.

El gobernador de Puebla, Luis Miguel Barbosa, 
recibirá a las madres del colectivo Voz de los 
Desaparecidos que ayer instalaron un plantón 
afuera de la Fiscalía General del Estado.
“Yo las voy a recibir. Voy a establecer contacto 

con ellas, la fecha que sea idónea y voy a recibirlos 
para asumir sus causas como la causa del gobierno”, declaró. 
Ayer, fueron recibidas por el fiscal y establecieron acuerdos.
Barbosa Huerta reconoció que su gobierno tiene que “dar la 
cara” y reconocer que los reclamos de los padres y madres de 
las personas desaparecidas son “reclamos humanos, morales, 
de enojo, de desesperación y el estado tiene toda la infraes-
tructura legal para responder”.

Para los panistas, el alcalde de Acatlán de Osorio 
debe ser tratado como presunto culpable
Respecto a la detención del presidente 
municipal de Acatlán de Osorio, Arturo 
Cajica, sigue sin conocerse el motivo de 

su detención y si está vinculado, o 
no, a la emboscada que sufrió su director de seguridad 

pública, Héctor García Álvarez.

Al igual que la dirigente estatal del Partido Acción Nacional en 
Puebla, Augusta Díaz de Rivera, pidió el gobernador Barbosa 
tratar el caso bajo la presunción de inocencia.

En pleno centro de San Martín Texmelucan y a la vista 
de decenas de personas, un hombre fue ejecutado a 
balazos la mañana de ayer entre el Asta Bandera 
y el centro de atención de Telmex.
El hoy occiso de alrededor de 30 años de edad 
caminaba sobre las calles 16 de Septiembre y 
Altamirano, a una cuadra de la terminal de auto-
buses Estrella Roja, en donde fue interceptado por 
dos hombres que le dispararon por la espalda en más 

de una ocasión.
La víctima cayó al piso y los agresores huyeron en medio de 
transeúntes que caminaban en ese instante por la zona.
Aunque al momento se desconoce el móvil de los hechos se 
presume un ataque directo ya que, según testigos, los homicidas 
iban siguiendo a su víctima desde metros antes.

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral 
aprobó suspender 63 proyectos relacionados con 
afiliaciones indebidas por parte de los partidos 
Encuentro Solidario (PES), Fuerza Por México 
(FXM) y Redes Sociales Progresistas (RSP), debido 
a que perdieron su registro por no alcanzar durante 

las elecciones del año anterior el tres por ciento que requieren 
para ser reconocidos legalmente.
En sesión extraordinaria, la consejera Adriana Favela, presidenta 
de la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto, expuso que 
los tres partidos afiliaron a ciudadanos sin su consentimiento, 
motivo por el que las personas se molestaron e interpusieron 
quejas.
En su intervención, el consejero José Roberto Ruiz Saldaña 
lamentó que los partidos políticos siguen sin demostrar el res-
peto a la libre afiliación y además ponen en riesgo los datos 
personales de la sociedad.
La consejera consideró que es necesario que el INE trabaje en 
estrategias que busquen la forma de erradicar en su totalidad 
las prácticas en donde los partidos afilian a la gente que no 
está interesada en pertenecer a su partido, algo que sucedió 
con frecuencia en Puebla.
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Auguró el mayor de los éxitos a la BUAP 
en esa justa del deporte universitario 
que tendrá lugar del 13 de mayo al 5 de 
junio, en Ciudad Juárez, Chihuahua

Emocionada de compartir unos minutos con la delegación de 
la BUAP que participará en la Universiada Nacional 2022, en 
Ciudad Juárez, Chihuahua, la Rectora Lilia Cedillo Ramírez 

entregó más de 250 pares de tenis a atletas de 20 disciplinas 
deportivas, a quienes deseó el mayor de los éxitos. “Vamos 
a estar muy contentos y atentos a su desempeño a lo largo 
de las diferentes competencias, de las cuales seguramente 
resultarán victoriosos”.

Tras agradecer el trabajo de los entrenadores, subrayó 
que si bien es importante triunfar en una competencia, es 

-
siliencia y poner en alto el nombre de la institución.

“Ganar es ganar. Nada se compara con ganar, pero no 
siempre podemos. 

No obstante, ganamos en conocimiento de nosotros mis-
mos. Los mejores atletas son aquellos que entrenaron bien, 
son disciplinados, saben cuáles son sus límites y saben ma-
nejar la estrategia. 

Eso sólo nos lo da la experiencia, ir y competir en otros 
lugares, así como medirnos con otros competidores, nos per-
mitirá conocernos a nosotros mismos y saber de qué somos 
capaces”, expresó.

Por su parte, Miguel López Serrano, titular de la Dirección 
del Deporte y Cultura Física, señaló: “Cada vez que está la 
Rectora con nosotros hay buenas noticias, hay buenos mo-
mentos para los universitarios y a favor del deporte”.

Agregó que se espera que la Máxima Casa de Estudios en 
Puebla se posicione en los primeros lugares del medallero 
en la citada justa deportiva, sobre todo en karate, esgrima, 
ajedrez, tenis de mesa, tiro con arco, taekwondo y gimna-

preseas.
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MÉDICOS CUBANOS “NO VAN A 
FUNCIONAR” EN MÉXICO, ADVIERTE 

EL DR. GABILONDO NAVARRO
El exdirector del INCMNSZ criticó la llegada de médicos 
cubanos, que no tienen la capacidad para la atención 
adecuada de enfermedades en México

EE.UU. LANZA LA CAMPAÑA 
‘DÍGALE NO AL COYOTE’ CONTRA 

LA MIGRACIÓN IRREGULAR
Estados Unidos lanzó la campaña ‘Dígale no al coyote’ 
para combatir la migración irregular, pues recordó que 
es delito ingresar de forma ilegal al país

EDSON ÁLVAREZ Y EL 
AJAX SE CONSAGRAN CAMPEONES 

DE LA EREDIVISIE
Con goleada este miércoles ante el Heerenveen, Ajax 
y el Edson Álvarez se proclamaron campeones de liga 
en Países Bajos

ARI BOROVOY BUSCARÁ 
DIPUTACIÓN ESTE 2022

Ari Borovoy integrante de OV7, anuncia su intención de 
contender por una diputación; ‘hoy quiero representarte 
a ti como ciudadano’
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Zoquitlán y CoyomeapanFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

En la Sierra Negra, hay dos municipios hermanados 
por distintos motivos: Zoquitlán y Coyomeapan.
Zoquitlán colinda al norte con Eloxochitlán; al sur con 
Coyomeapan; al oriente con Tlacotepec de Porfirio 
Díaz; y al poniente con Ajalpan y Coxcatlán.
A su vez, Coyomeapan colinda al norte con Zoquitlán, 
al sur con el estado de Oaxaca, al este con Tlacotepec 
de Porfirio Díaz y al oeste con Coxcatlán.
Pero no solo la naturaleza los une, también los conflictos 
prolongados que viven sus comunidades indígenas por 
la ambición focalizada hacia sus riquezas naturales, 
vía las ansias de poder por parte de unos cuantos.
Atardecía el lunes cuando se dio una refriega entre 
pobladores indígenas de Coyomeapan y elementos 
de la Policía Estatal. Ambos señalan al otro como 
responsables y se esperan las investigaciones oficia-
les para saber más detalles de la refriega. Al último 
corte, se mencionaba un saldo de tres muertos, siete 
heridos y 9 personas detenidas.
Justamente de madrugada, efectivos de la Guardia 
Nacional llegaron al lugar.
Es unánime la voz de que los elementos federales no 
tuvieron nada que ver en el asunto, mucho menos en 
términos de disparar contra los pobladores.
El miedo de los lugareños es más que evidente. El 
evento recuerda años idos, cuando el plomo era el 
encargado de apaciguar inconformidades sociales, 
como ésta en donde persiste un conflicto postelectoral 
en el que caciques y sociedad civil se han enfrascado 
en un pulso violento.
No son pocos los pobladores que rechazan el conti-
nuismo de la familia Celestino Rosas, que, en un intento 
por preservarse en el poder municipal, colocaron a 
Rodolfo García López, esposo de la actual diputada 
federal por el distrito 15 con cabecera en Tehuacán, 
Araceli Celestino Rosas.
Se recuerda el mes de diciembre del año pasado, 
cuando un grupo de pobladores fue a Palacio Nacional 
para solicitar la anulación de las elecciones de junio, 
ya que en su opinión se compraron votos a mansalva.
El cargo municipal ha sido cíclicamente dominado 
por esa familia: David Celestino Rosas fue alcalde de 
2011 a 2014 y de 2018 a 2021, al tiempo que Ara-
celi Celestino Rosas hizo lo propio de 2014 a 2018. 
Más de una década controlando al Ayuntamiento y 
ahora se juega un trienio más con García López, en 
un conflicto al más puro estilo de la Sierra Negra.
No en balde, en octubre de 2021, Rodolfo García 
López rindió protesta como alcalde de Coyomeapan 

en el Centro Integral de Servicios (CIS) de Ajalpan. 
Se estima que 44 comunidades de Coyomeapan le 
han plantado cara al petista.
Preguntando al investigador Mauricio Saldaña, comenta 
que el impulso a ese pequeño grupo caciquil se ha 
dado desde distintos barones territoriales de Ajalpan 
y de Eloxochitlán, pero con una característica. Varios 
de sus valedores están prófugos. Y apunta que los 
protagonistas no son oriundos de Coyomeapan sino 
de Miahuatlán, que poco o nada tiene que ver con el 
territorio en pugna.
También señala que varios de los involucrados han 
trabajado en los gobiernos municipales de Coyome-
apan, Zoquitlán, Ajalpan y Eloxochitlán, rotándose 
distintos cargos a efecto de incrementar su nivel de 
influencia en la zona. 
Señala que las conexiones entre el clan de los Celestino 
y personajes de toda ralea, se cubre un periodo de 
2011 hasta la fecha, atravesando a todos los partidos 
políticos, aunque tienen sus notorios antagonistas, 
como el caso de la familia Alatriste, con epicentro 
en Ajalpan, además de distintos grupos de Antorcha 
Campesina.
Por último, además del evidente tráfico de influencias, 
se sabe de clínicas, cabañas, ranchos, mercados públi-
cos y distintas sociedades, pero lo que más inquieta 
es el tema minero e hidroeléctrico, considerando que 
Minera Autlán ronda por ahí para efectos del pro-
yecto hidroeléctrico Coyolapa-Atzala, que supone la 
construcción de una presa en el río Coyolapa, entre 
Zoquitlán, Coyomeapan y Tlacotepec.
Así, Coyomeapan vive en una lógica que explica las 
cosas. Sus pobladores están ubicados por debajo de la 
línea de pobreza en la Sierra Negra, con un promedio 
escolar de sexto año de primaria; sin embargo, detrás 
de esas carestías se encuentran intereses feudales 
que se niegan a la democracia.
Ya hubo una demostración de lo que puede ocurrir 
con los ánimos caldeados, el 17 de diciembre de 2021. 
Se rumora que sicarios procedentes de Tehuacán 
han rondado a distintos líderes de la zona que se 
niegan a aceptar una realidad autócrata y propia de 
mediados del siglo XX.
Y cerca, muy cerca, están tres nombres en Zoquitlán 
que no se han despejado del todo: Minera Gorrión, 
Proyecto Tuligtic y, Almaden Minerals.
En esa zona del estado de Puebla se vive con miedo 
y pobreza, rodeado de riquezas minerales.
Es, una bomba de relojería.

Mientras se realizan las investigaciones, la zozobra se 
mantiene y el ánimo de las libertades civiles se enfrenta 
a la opacidad y un continuismo que llama a sospecha.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
El 27 de abril, el periódico “El Financiero” publicó una 
de las encuestas que conduce el experto Alejandro 
Moreno. El trabajo demoscópico fue sobre la “Reforma 
Eléctrica”, ese proyecto que fue votado con 223 votos 
en contra, 275 a favor y cero abstenciones, pero que 
no sirvió al no alcanzar la mayoría calificada.
La encuesta apunta a que el 71 por ciento de los 
mexicanos, consideran que fue una derrota política 
para el presidente.
Insólitamente, el 16 por ciento vio el tema como un 
triunfo para López Obrador, lo ocurrido el 17 de abril. 
Un 9 por ciento señaló que “no es un triunfo, pero 
tampoco una derrota”, al tiempo que el 4 por ciento 
restante, fue sincero y de plano respondió que no 
sabe cómo calificar el tema.
Dicen los que saben que a López Obrador le obse-
sionan los símbolos y las percepciones mucho más 
que la propia realidad. Probablemente por ello anda 
en la búsqueda de nuevas cajas chinas que distraigan 
mientras se opera a trasmano.
Por lo pronto, el presidente trae en la maleta varios 
distractores que no funcionan muy bien, pero ahí 
van: las discusiones bizantinas con el actor Eugenio 
Derbez, la traición a la patria de distintos legisla-
dores y detractores de la “Reforma Eléctrica”, las 
desapariciones de mujeres (que comenta o invisibiliza 
de acuerdo a su humor), el exhibir las riquezas de 
algún periodista incómodo, la contratación de médicos 
cubanos, la defensa de Cuba ante Estados Unidos y 
su inasistencia a la Cumbre de las Américas y, claro, 
sus clases de Historia.
Los malquerientes dicen que no comenta mucho sobre 
la picota que se cierne sobre Alejandro Gertz Manero 
o cómo va a reconstruir la economía nacional tras 
el probable respiro que estará dando el Covid-19 en 
las próximas semanas.
De la pelea que promete Julio Scherer en contra de 
Gertz, ni hablar.
Es preferible vivir como si las venganzas ajenas no 
existieran.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto 
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

Las franquicias en 
Puebla volvieron a la vida 

con las compras

ECONOMÍA

ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. El vicepresidente de seguridad, Roberto 
Esquivel Ruiseco, informó que los festejos por el 10 de 
Mayo incrementaron un 100 por ciento de activación en las 

en Puebla. En conferencia de prensa, el franquiciatario 

celulares. 

ALUMNOS FNERRR SOLICITAN SUBSIDIO PARA 
24 CASAS DEL ESTUDIANTE DE PUEBLA

Puebla, Pue. La líder de la Federación Nacional de 
Estudiantes Revolucionarios Rafael Ramírez (FNERRR), 
Isolda Morán Reyes, informó que el próximo martes 17 
de mayo alrededor de cinco mil jóvenes marcharán por 
las principales calles de la capital poblana para exigir que 
el gobernador Miguel Barbosa Huerta intervenga ante 
las demandas de los estudiantes ya que de parte de las 

diferentes dependencias y ayuntamientos no hay solu-
ciones concretas.

La FNERRR ha señalado que unas de sus principales 
demandas es la donación del terreno para el Bachillerato 
283 del municipio de Amozoc que desde hace 3 tres años 
y medio el presidente municipal Mario de la Rosa, no 
resuelve a pesar de haberse comprometido con anterio-
ridad. Esto ha ocasionado que los más de 200 alumnos 
de la preparatoria estén tomando clases en instalaciones 
improvisadas con malas condiciones y sin la posibilidad 
de obtener una educación de calidad.

Además, existe la demanda de subsidio económico 
para las 24 casas del estudiante que se encuentran en lo 
largo y ancho del estado y que de acuerdo con el presu-
puesto de egresos 2022 se contempló este apoyo, pero 
hasta la fecha no existe algún acercamiento por su parte.

La líder de la organización estudiantil expresó que, 
así como estas demandas existen muchas en los dife-
rentes municipios del estado y que urge que se les dé 
solución a favor de una mejor educación de todos los 
poblanos.  ALMA MÉNDEZ
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Incompetentes frente 
a dependencias 
municipales afirma el COE
El Consejo Nacional de Organismos 
Empresariales (COE), hizo un llama-
do al presidente municipal de Puebla, 
Eduardo Rivera Pérez, para revisar el 
currículo de los servidores públicos que 
tienen un puesto en las diversas secre-
tarías de la administración ya que varios 

En un comunicado de prensa, el 
presidente Cesar Bonilla Yunes, ejem-

Obra Pública, de la Dirección de Obras 
Públicas, Armando Barrientos Lezama, 

relacionada con la obra pública y que 
“presuntamente no cuenta con título ni 

Bonilla Yunes señaló que a los inte-
grantes del COE les genera incertidum-
bre “que una persona que claramente 

estar en el puesto que ostenta esté 

Finalmente, el empresario denunció 

y Servicios Públicos del Ayuntamiento 
-

 ALMA MÉNDEZ

EL PRESIDENTE DELK COE CESAR BONILLA YUNES FOTO: 

Serán atendidos 2 kilómetros 
de carretera entre los ediles 
Eduardo Rivera y Paola Angón
Pérez encabezó la primera jornada me-
tropolitana de servicios públicos donde 
se busca atender más de 2 kilómetros de 

El alcalde explicó que estos trabajos 
se estarán realizando en coordinación 
con los Ayuntamientos de Puebla, San 
Andrés Cholula, San Pedro Cholula y 

“Se manera coordinada los municipios 
de esta área metropolitana, por supuesto 
también en coordinación con el gobierno 
del estado, y en uno de los temas tam-
bién importantes que son los servicios 
públicos, aquí compartimos esta área de 
más de 2 kilómetros, estos cuatro munici-
pios y también con el gobierno del estado 
al ser una vialidad también intervenida 

Rivera Pérez indicó que existe coor-
dinación con los gobiernos municipales 
del área metropolitana, para abordar 
temas de seguridad al igual que de ser-
vicios públicos, como el mejoramiento 

“Los ciudadanos del área metropo-
litana lo que quieren es tener servicios 
públicos adecuados convenientes, no 
solamente en temas de limpia de poda, 
sino también de seguridad y así como 
nos venimos coordinando en temas de 
seguridad pública junto con el estado y 
los municipios del área metropolitana, 
es que damos este arranque coordina-

esta avenida y sus laterales que esta-
remos iniciando esta jornada durante 

En su intervención, el presidente de 
San Andrés Cholula, Edmundo Tlatehui 
Percino celebró que exista coordinación 
con el gobierno del estado, al igual que 

Por su parte, Paola Angón, edil de 
San Pedro Cholula indicó que su equipo 
de limpia se compromete a atender más 
de mil 500 metros cuadrados de poda, 
chapeo, además de dar atención a 305 
árboles, más de 12 kilómetros de guarni-
ciones, limpieza de 62 postes, y retiro de 

Para concluir, el presidente de 
Cuautlancingo, Filomeno Sarmiento 
Torres dijo que hay temas de seguridad 
en los que existen coordinación, para dis-

 SILVINO CUATE

SOBRE EL SERVICIO DE AGUA EN EL MUNICIPIO DE 
PUEBLA VIENEN NOTICIAS FUERTES: BARBOSA
Barbosa Huerta anunció que pronto 
habrá noticias sobre el proceso de la 
desprivatización del servicio de agua 

El titular del Poder Ejecutivo asegu-
ró que su gobierno no va a ser identi-

lastimar la economía de los poblanos, 

En este mismo sentido, Barbosa Huerta 
señaló que debe ser el Ayuntamiento de 
Puebla, quien se haga cargo de brindar 
el servicio de agua a toda la demarca-
ción correspondiente, como lo señala la 

“La concesión de agua, que por cierto, 

tema de la concesión de agua, porque mi 
gobierno no va a ser aquel que lastime a la 
gente, que se vuelva un servicio municipal 
y lo asuma el gobierno municipal, como co-

Barbosa Huerta reiteró que conti-
núa la investigación, contra los perso-
najes que antecedieron a Juan Carlos pruebas posibles malos manejos, ade-

más de que anteriormente, a través de 
empresas privadas se ha endeudado al 
Estado de Puebla con más de 50 mil 

 SILVINO CUATE

Policía Municipal aseguró 
a dos sujetos por posesión 

de sustancias ilícitas
Puebla, Pue.- En distintos puntos de la 
capital, la Secretaria de Seguridad Ciudadana 
(SSC) del Municipio de Puebla detuvo a dos 
hombres por su probable participación en 
hechos con apariencia de delitos contra la 
salud. La primera intervención tuvo lugar 
en el Barrio de San Antonio, donde policías 
municipales de la Unidad Táctica de Reacción 
(UTR) detuvieron a Refugio “N.” de 22 años 
de edad, en posesión de 21 envoltorios con 
aparente heroína, cristal y piedra. Por otra 
parte, personal del mismo agrupamiento 
especial detuvo, en inmediaciones de la 
Junta Auxiliar San Francisco Totimehuacán, 
a José “N.”, de 27 años de edad. Entre sus 
pertenencias se le hallaron 19 dosis de 
posible cristal. Ambas personas quedaron a 
disposición del Agente del Ministerio Público, 
para las investigaciones que haya a lugar.
La Policía Municipal de Puebla, fortalece los 

espacios más seguros para las y los 
habitantes de la capital.

SEGURIDAD
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Ahora tengo más confianza de ir a la 
escuela, Nahomi, al recibir dosis Pfizer

Puebla, Pue. Desde las tres de la maña-
na la población de 12 a 15 años de edad 

para poder recibir la dosis anti Covid en 
los 7 puntos de vacunación habilitados 
por la Secretaría de Salud.

Con un poco más de organización y 
con un tiempo de espera los menores 
fueron inoculados con el biótico marca 

En entrevista para Lo de Hoy, Nahomi 

Hernández de 14 años, dijo que se sentía 

puede asistir a clases.
Al mismo tiempo mencionó que es-

taba nerviosa, debido a que tenía temor 
de la reacción que le generaría la misma.

En tanto que Mariana González, 
mamá de Nahomi se congratuló ante la 
jornada de vacunación, dijo tardía pero 
llegó, mencionó que espera pronto se 
tome al sector de menores que falta que 

evitar más contagios.
Cabe mencionar, que puntos de vacu-

nación funcionarán se 8 de la mañana a 
3 de la tarde:

Centro Escolar Gustavo Díaz Ordaz, 
ubicado en Prolongación de 3 Sur y Calle 
119 Poniente S/N San Bartolo Coatepec, 
72490 Puebla, Pue.

Centro Escolar Niños Héroes de 
Chapultepec, ubicado en Calle 10 Sur 
1501, Colonia El Ángel.  ALMA MÉNDEZ

A FINALES DE MAYO LA 
VACUNA A NIÑOS DE 5 
A 11 AÑOS EN PUEBLA

cuando inicie la vacunación contra co-
vid-19 a menores de 5 a 11 años en 
Puebla, según lo informó el secretario 
de salud José Antonio Martínez García.

El funcionario estatal indicó que se-
gún la Federación, ya se está gestando 
las vacunas pediátricas, que será exclu-
sivamente para menores, y aclaró que 
en estas jornadas actuales sólo se va-
cuna a quienes ya cumplieron 12 años.

“No se preocupen, porque ya la 
Federación con el sistema covax ya es-
tán están viendo para iniciar la vacuna-
ción en los próximos días, muy proba-

años, entonces no se preocupen, van a 
estar llegando vacunas, sólo es cuestión 
de esperar los 15 ó 20 días”, dijo.

En relación a los contagios co-
vid-19, dijo que se contabilizaron 13 
nuevos enfermos y sin ningún deceso, 
actualmente hay 156 mil 909 acumula-
dos y 17 mil 139 fallecidos.

Además, indicó en todo el Estado 
de Puebla hay 126 casos activos distri-
buidos en 21 municipios, y 31 pacien-
tes están hospitalizados, de éstos sólo 
uno está grave, por lo que requieren 
ventilación mecánica asistida.

 SILVINO CUATE

SEP REPORTÓ ORDEN DURANTE PRIMER DÍA 
DE VACUNACIÓN ANTI COVID EN ESCUELAS

Puebla, Pue. La Secretaría de Educación 
Pública (SEP) en Puebla reportó que du-
rante este primer día de la jornada de va-

cunación anti Covid, para la población del 

orden.

El secretario en el estado, Melitón 
Lozano Pérez, estuvo presente en el mó-
dulo de vacunación ubicado en el Centro 
Escolar José María Morelos y Pavón, don-

-
ra adecuada y sin atraso, además, invitó 
a estudiantes presentes a continuar con 
las medidas de sanidad para evitar con-
tagios.

Recordó que esta jornada de vacuna-
ción concluirá el viernes 13 de mayo, don-
de los estudiantes deben asistir acompa-
ñados de un adulto y apegarse al horario 
establecido que es de 08:00 a 15:00 horas.

En caso de que los tutores tengan du-
das pueden marcar a los teléfonos (222) 
229 69 00 extensiones 1113 y 1146 en un 
horario de 09:00 a 15:00 horas. 

         ALMA MÉNDEZ

Llaman a los ediles a 
respetar convenio y 
aceleren regularización 
de los predios
Al dar a conocer que este domingo 15 de mayo la 
LXI Legislatura instalará el tercer periodo de se-
siones, el presidente del Congreso local, Sergio 
Salomón Céspedes Peregrina exhortó a los 217 
ayuntamientos que signaron un acuerdo para 
regularizar predios, a que agilicen los trámites 

y no permitan la intromisión de intermediarios.
Destacó que después de la familia, el princi-

pal interés de los ciudadanos es luchar por con-
tar con un techo o una vivienda, que en muchas 
ocasiones no es posible debido al desconoci-
miento que se tiene para poder regularizar sus 
casas.

Céspedes precisó que el Gobierno del Estado 
a cargo de Luis Miguel Barbosa ha dado impor-
tantes resultados en materia de regularización 
de predios, por lo que ahora es necesario que los 
ayuntamientos hagan lo mismo.

“Sin duda hoy con ayuda de los ayuntamien-

tos y el programa del Gobierno del Estado y el 
aval del Congreso local se pondrá un paso más 
adelante donde se le dará a la gente el docu-
mento que les diga esta es la casa de mi familia”.

El coordinador de los diputados de Morena, 
llamó a todos los ayuntamientos que no hayan 

-
cilidad de trámites con Tenencia de la Tierra, 
que lo hagan cuanto antes.

Reconoció que no hay tiempo que perder para 
poder avanzar en los trámites, cuidando tanto el 
ordenamiento como la reglamentación.

 AURELIA NAVARRO
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Declaró el gobernador 
que apoyará al 
candidato que postule 
MORENA al 2024
El gobernador Miguel Barbosa Huerta ase-

que postule Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena) para competir en 2024 
por la gubernatura de Puebla.

Barbosa Huerta dijo que va apoyar al 
candidato que designe Morena, sin em-
bargo señaló que como gobernador será 
el árbitro de la sociedad en las elecciones.

Además sostuvo que desde el go-
bierno no va interferir en el proceso 
con recursos públicos ni manipulando 
los órganos electorales como se hizo 
en administraciones anteriores.

En otro tema, Barbosa Huerta rei-
teró que “es malo” que Eduardo Rivera 
Pérez haya entregado el manejo de 
parquímetros a una empresa cuyos 
propietarios pertenecen al mismo gru-
po ideológico.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue.- Para promover la equidad 
e igualdad entre mujeres y hombres, así 
como, erradicar todo tipo de discrimi-
nación y violencia de género, Eduardo 
Rivera Pérez, Presidente Municipal de 
Puebla tomó protesta a los integrantes 
del Comité de Igualdad Laboral y No 
Discriminación.

Durante la toma de protesta el alcal-
de dijo a los asistentes que para corregir 
el rumbo de Puebla es importante hacerlo 
desde adentro y no sólo hacia afuera, “te-

valores e igualdad, en que no exista la dis-

criminación, ni acoso sexual y laboral, en 
-

mado en varios foros públicos e internos”.
Este Comité está integrado por: Karina 

Romero, Secretaria de Igualdad Sustantiva 
de Género; Alejandra Escandón, 
Contralora Municipal; María de Guadalupe 
Arrubarrena, Síndico Municipal; Juan 
Andrés Badillo, Magistrado Presidente 
del Tribunal de Conciliación y Arbitraje; 
Christian Lucero Guzmán, regidora 
Presidenta de la Comisión de Igualdad de 

González, Director de Recursos Humanos 

de la Secretaría de Administración y 
Fernando Cortés, Coordinador General de 
Comunicación Social.

Adicionalmente, se nombraron 
26 enlaces en Igualdad Laboral y No 
Discriminación, en cada una de las de-
pendencias del Ayuntamiento de Puebla, 
para fomentar una nueva cultura laboral 
incorporando la perspectiva de género.

Es así que la instalación de este Comité 
se suma al trabajo que realiza desde di-
ciembre de 2021 la Agencia contra el 
Acoso y Hostigamiento Sexual y Laboral 
y sus 26 Unidades de Género.  REDACCIÓN

PROPONEN DISMINUIR EL NÚMERO DE 
REGIDORES DE TODOS LOS MUNICIPIOS
El coordinador de la bancada del PAN en la LXI 
Legislatura, Eduardo Alcántara propuso disminuir 
el número de regidurías en los 217 ayuntamientos 

tal como se hace en la Cámara de Diputados y el 
Congreso local.

Para el caso de Puebla capital, el panista plantea 
que de las 16 regidurías de mayoría se disminuya a 
9, para que de representación proporcional se modi-

el Cabildo que formado por 15 regidores y no por 23 
como se tiene hasta ahora.

Para esto, el panista presentó una iniciativa con 
proyecto de decreto denominada “nuevo Cabildo para 
Puebla”, que reforma el artículo 102 de la Constitución, 
así como el artículo 46 y 47 de la Ley Orgánica Municipal 
del Estado, y el artículo 18 del Código de Instituciones y 
Procesos Electorales en la entidad.

 
LA PROPUESTA ESPECÍFICA CUATRO ASPECTOS:
- Equilibrar la integración del cabildo conforme el 
parámetro 60 - 40 % entre la planilla ganadora y 
las minorías de la elección.
- Disminuir el número de regidores de mayoría 
relativa y de representación proporcional.
- Designar al candidato a presidente municipal 
como el primer regidor de representación pro-
porcional de la planilla. 5 de 16

- Elegir al Síndico en boleta separada de la planilla, 
para que pueda ser votado concurrentemente en 
elecciones constitucionales.

Los municipios con más de 90 mil habitantes, pasaría 
de 12 a 11 regidores y las demarcaciones de 60 a 90 
mil habitantes se reducirían de 11 a 9; mientras que 
las demarcaciones con menos de 60 mil habitantes, 
pasaría de 8 a 5 regidores.

Para el caso del Sindico, Alcántara Montiel propuso 
que sea elegido por boleta separada de la planilla del 
candidato a presidente municipal, para devolverle su 
verdadera naturaleza como abogado pueblo. Plantea 
considerar al candidato a alcalde como el primer regi-
dor de Representación Proporcional.  AURELIA NAVARRO

EL DIRIGENTE DEL PRI NEGÓ NEGOCIAR 
CANDIDATURA AL 2024 CON MORENA
Para el dirigente estatal del PRI, 
Néstor Camarillo casos como la 
detención del alcalde de Acatlán 
de Osorio, Arturo Cajica Gómez 
no pone en riesgo la alianza Va 
Por Puebla, que mantiene con 
el PAN y PRD, a tiempo rechazó 
cualquier posibilidad de llegar a 
los comicios del 2024 como can-
didato de Morena.

Citó que estas últimas ver-
siones donde se le relaciona a 
él con el diputado federal por 
Morena Ignacio Mier, son parte 
de un fuego amigo que se está 
prestando a una campaña per-
versa, pero además criticó a to-
dos aquellos que dejaron el PRI 
para integrarse ahora a Morena, 
a pesar de que es un “remedo 
de partido” y no ha aportada 
nada bueno para el país y esta-
dos como Puebla. 

Del caso de Acatlán de 
Osorio, el priista consideró 
importante que la Fiscalía rea-
lice las investigaciones con-
forme a ley, sin caer en temas 
de partidos.

Reconoció que el PRI man-

tiene diálogo con los 58 alcal-
des que tiene en Puebla, para 
asegurar que se tenga un buen 
funcionamiento, ya que todas 
las fuerzas políticas están en el 
ojo del huracán con sus autori-
dades.

Este miércoles, el PRI esta-
tal promovió el #MorenaMata 
donde evidencia que los gobier-
nos del partido guinda siguen 
provocando la caída del país, 
al tener altos índices de femi-
nicidios, homicidios dolosos, 
un incremento en el precio de 
la gasolina, y próximamente un 
aumento en el costo de la luz, 

es resultado de la no aprobación 
de la Reforma Eléctrica.

Citó que, durante el gobier-
no federal de Morena, en el país 
son más de 3 mil feminicidios, 
este 2021 se convirtió en el año 
más violento para las mujeres, 
con más de 3 mil asesinatos, 
pero además prometieron que 
la gasolina iba a bajar a 10 pe-
sos y hoy está a más de 22 pe-
sos.  AURELIA NAVARRO
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CUERPOS HALLADOS EN TLAXCALA PODRÍAN 
SER DE LOS JÓVENES DE CORONANGO

Puebla, Pue. El gobernador Miguel 
Barbosa Huerta informó que no se ha 
corroborado que los cuerpos localizados 
en Tlaxcala sean de los hermanos Adolfo 
Moreno Sill, de 16 años, Brayan Moreno 
Sill, de 17, y de su primo José Israel Sill 
Camarillo, de 24 años quienes desapare-
cieron el 1 de mayo, al asistir a un bar en 
la zona de Misiones de San Francisco.

Según el mandatario poblano, la infor-
mación con la que cuenta, es que los cuer-
pos localizados en el municipio de Papalotla, 
Tlaxcala, si corresponden a personas que 
vivían en Puebla, sin embargo no son de las 
personas desaparecidas.

“Es una referencia sin ninguna corro-
boración, sólo se ha dicho que los tres 
cadáveres encontrados en Tlaxcala, co-
rrespondían a personas poblanas, pero 
no tenemos más referencia, una que haya 
una corroboración de quiénes son estas 
tres personas encontradas en Tlaxcala, si 
efectivamente es así”, dijo.

El mandatario poblano aseguró que, 
una vez que se corrobore la información 
de los cuerpos, se va a comunicar si se 
trata de los desaparecidos del uno de 
mayo.

“Lo daremos a conocer, entonces es lo 
que tenemos que decir en este momento, 

no hay corroboración de identidad de las 
personas supuestamente encontradas en 
Tlaxcala, la referencia es lo que se ha di-
cho, de que son personas poblanas”, dijo.

En relación al plantón que se instaló 
frente a la Fiscalía General del Estado de 
Puebla (FGE), del colectivo Voz de los 
Desaparecidos, Barbosa Huerta dijo que 
buscará reunirse con ellos, para conocer 
sus exigencias y mejorar las acciones de 
búsqueda.

“Hay que asumir que todos los recla-
mos de sus madres de sus padres, de su 
familia, son reclamos humanos, morales, 
de enojo, de desesperación y el Estado 
con toda su infraestructura legal, tiene 
que responder hasta el nivel de lo que 
tiene”, dijo. 

PGJ DE TLAXCALA CONFIRMA QUE LO 
CUERPOS HALLADOS SON POBLANOS

-
mentos de la Procuraduría General de 
Justicia (PGJ) de Tlaxcala realizaron el le-
vantamiento de los cuerpos y empezaron 
con las indagatorias.

Hasta el momento no se conocía el 

los cuerpos de los jóvenes poblanos José 
Israel, Brayan y Adolfo, quienes desapa-
recieron el 30 de abril.  SILVINO CUATE

Genoveva Huerta puso 
fin a las diferencias con 
nueva dirigencia panista
Puebla, Pue. La Sala Superior del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(Tepjf) desechó las dos últimas impugna-
ciones que presentó la ex dirigente del PAN 
en Puebla, Genoveva Huerta Villegas, con-
tra la elección interna del partido en que 
milita, de esto, la diputada federal resumió 
“soy mujer de instituciones, y como tal aca-
to el fallo del tribunal”.

En sesión la Sala Superior del Tepjf des-
ahogó los expedientes SUP-REC-142/2022 y 
SUP-REC-145/2022, reiterando que no había 
elementos para ser discutidos, consignando 
así, el triunfo de la elección interna del PAN, 
donde Augusta Díaz de Rivera, se vio favo-
recida con el voto de la militancia.

Minutos después la panista hizo uso de 
sus redes sociales para exponer “quiero 

-
ciones y seguiré en Acción Nacional, lo haré 
trabajando por el panismo poblano. (…) al 
interior del partido seguiré exigiendo que 
se nos tome en cuenta a todos los militan-
tes en la vida interna del PAN”, reiteró.

En este orden de ideas, expuso que en 

miles de panistas que respaldaron en ella la 
dirigencia que en algún momento encabe-
zó, pero ahora como mujer de instituciones 
acata el fallo.   

La ex dirigente estatal del PAN en Puebla 
se comprometió a seguir trabajando a favor 
del partido, para lograr los resultados posi-
tivos que no sólo demanda en Puebla sino 
también el propio país.  AURELIA NAVARRO

Voz de los Desaparecidos levanta plantón, 
llegan a un acuerdo con la Fiscalía
El plantón que encabezaron madres del 
colectivo Voz de los Desaparecidos levan-
tó las casas de campaña que fueron ins-
taladas la tarde-noche del 10 de mayo, 
anunciaron que el próximo jueves 19 de 

trabajos coordinados de búsqueda.
Como parte de la resistencia, el colec-

tivo encabezado por la fundadora María 

al concluir la audiencia con la Fiscalía 
-
-

cializado en secuestros, y extorsión, y el 
especializado en derechos humanos, se 
logró llegar a un primer acuerdo.

Será como el próximo 19 de mayo 
tanto representantes de Voz de los 

-

se exponga las acciones a las que se 
compromete la autoridad, con la única 
intención de lograr la localización de 
quienes tienen reporte de seguir sin ser 
localizados.

El pasado 10 de mayo, Día de las 
Madres, familiares que forman parte de 
este colectivo se postraron de manera in-

Fiscalía General del Estado como medida 
-

cal, Gilberto Higuera Bernal.
En ese momento, la fundadora del 

colectivo La Voz de los Desaparecidos, 
María Luisa Núñez Barojas se comprome-
tía a no desistir de seguir en su lucha para 
visibilizar que las desapariciones son una 

realidad al igual que los levantones.
Quienes enfrentan esta situación, di-

jeron que ya todo lo habían perdido, y 
el no saber de sus hijos o hijas les ha-
bía “roto la vida”, por eso la insistencia 
de presentar un pliego petitorio ante la 
FGE y la Comisión Estatal de Búsqueda 
de Personas, para pedir que trabajen en 
la locación de casi 3 mil personas desa-
parecidas. 

LA FISCALÍA DE PUEBLA DEFIENDE 
A LOS AGRESORES, LAMENTARON 
MUJERES VÍCTIMAS DE VIOLENCIA
Puebla, Pue. Madres víctimas de violencia 
vicaria en Puebla, recriminaron con mani-
festación a la Fiscalía General del Estado 
(FGE) sea omisa, para asignar una au-
diencia con presencia de la autoridad y 
sus exparejas, donde evidencien que no 

existe razón para impedir la convivencia y 
titularidad con sus hijos e hijas.

Después marcharon hasta llegar al 
Congreso local para exigir a diputados ti-

-
cia vicaria, las mamás fueron recibidas por 
las diputadas panistas Mónica Rodríguez 
Della Vecchia, Patricia Valencia, y Aurora 
Sierra.

En el primer punto, Ivonne Flores y 
Luz del Carmen Arredondo, integran-
tes del Frente Nacional Contra Violencia 
Vicaria, acusaron que casi a diario acuden 
a la FGE pero no son recibidas para en-
tregar sus solicitudes de audiencia, por el 

-
mizado por ser mujeres.  

En este punto, las mamás recibieron 
el apoyo del campamento que se encuen-
tra instalado frente a la FGE, formado 

por madres del colectivo La Voz de los 
Desaparecidos, así como de representan-
tes de la Comisión de Derechos Humanos 
(CDH), ambos, brindaron su respaldo a 
quienes son víctimas de violencia vicaria 
en el estado de Puebla, y no son atendi-
das por la autoridad.

El pasado 27 de enero, la diputada por 
el PAN, Aurora Sierra, presentó una ini-
ciativa para castigar la “violencia vicaria”, 
que es ejercida por el padre como agre-
sor, al hacer uso de sus propios hijos para 
presionar a la mamá con el único objetivo 
de lastimarla, hasta llegar a la violación o 
feminicidio.

Si bien este delito se comete también 
de mujeres hacia hombres, en el estado de 
Puebla esta mala práctica se registra en un 
96.9 por ciento, del hombre contra la mujer.

En ese momento, se reveló que de 
acuerdo con los datos dados conocer por 
el Colectivo de Madres “CAM-CAI”, cinco 
de cada diez mujeres sufren violencia pa-
trimonial, 4 de cada 10 son violadas, 10 
de cada 10 padecen violencia psicológica, 
y 8 de cada 10 de violencia vicaria sufren 
también violencia patrimonial.

A principios de abril, coordinadora del 
Frente Nacional Contra Violencia Vicaria, 
Micaela Giacobone Schwartz reveló que 
Puebla capital, y municipios del interior 
del estado como Cholula, Huauchinango 
y Atlixco forman parte de las demarca-
ciones donde se concentran distribuidos 
algunos de los 12 casos de violencia vi-
caria que se tienen documentados en el 
estado.  AURELIA NAVARRO
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Ex pareja, probable 
asesino de Rocío y 
chofer de Uber en 
San Baltazar Tetela
Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rivera 
Pérez informó que ya se tienen datos del 
presunto responsable que asesinó a su 
expareja sentimental en San Baltazar 
Tetela, por ello, se generó coordinación 
con la Fiscalía General del Estado de 
Puebla (FGE), para iniciar su detención.

El alcalde indicó que, los elementos 
de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC) del Municipio de Puebla, fueron los 
primeros respondientes en estos hechos 
para resguardar el lugar.

asesino de Rocío y chofer de Uber en Tetela
“Tenemos una situación lamentable 

de un homicidio, tenemos datos del pre-
sunto responsable, y ya la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana está trabajando en 
coordinación con la Fiscalía para poder 
dar con el mismo, por razones también 
de seguridad no puedo dar más comenta-
rios”, declaró.

Es importante mencionar que, las pri-
meras investigaciones apuntan en que, la 

años de edad, quien asistió a la Feria de 

de regreso tomó un taxi de Uber.
Posteriormente, al llegar al su hogar, 

cerca de las 4:00 AM, aparentemente el 
conductor del taxi pidió permiso para en-
trar al baño, momento en que la expareja 
llegó al lugar, ingresó a la casa y los asesi-
nó a los dos con un arma de fuego.

 SILVINO CUATE

Vacantes laborales son negadas 
a exreclusas, son discriminadas

El diputado local por Morena, Eduardo 
Castillo López reveló que las reclusas del 
Penal de San Miguel que logran obtener 
su libertad enfrentan problemas para 
buscar y obtener un empleo, debido a 
que son discriminadas por contar con an-
tecedentes penales.

Señaló que, durante el último repor-

que salieron de los centros penitenciarios, 
pero muchas de ellas carecían de habi-
lidades o conocimientos para desarrollar 
un empleo, y tampoco cuentan con una 

red de apoyo laboral.
Para corregir esto, el congresista pre-

sentó una iniciativa de reforma a la Ley 
de Ejecución de Medidas Cautelares y 
Sanciones Penales, para implementar la 
“perspectiva de género” en los servicios 
de educación y capacitación para el tra-
bajo.

A partir de esto, dijo se podrían signar 
convenios entre el Sistema de Centros 
Penitenciarios con empresas que de ma-
nera periódica hagan la contratación de 
las ex reclusas.

“Es muy importante que las mujeres 
que se encuentran en centros peniten-
ciarios al concluir sus condenas puedan 
acceder a capacitación efectiva que les 
sea productiva una vez fuera del penal, 
además de la creación de convenios de 
colaboración con el Sistema de Centros 
de Reinserción Social con empresas”. 

Eduardo Castillo precisó que muchas 

penales pudieron elaborar cosas como 
cubrebocas u otros utensilios, pero todos 
eran mal remunerados.  AURELIA NAVARRO
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CRECE 25 % EL ENVÍO DE REMESAS 
hacia América Latina en 2021

EL CRECIMIENTO DE LAS REMESAS OCURRE LUEGO DE UNA RECUPERACIÓN CASI 
RÉCORD DE 8,6 POR CIENTO EN 2021, SEGÚN LA ÚLTIMA EDICIÓN DE LA “RESEÑA 

SOBRE MIGRACIÓN Y DESARROLLO”.
POR NEWSWEEK EN ESPAÑOL
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Los envíos de dinero de trabajadores en países de-
sarrollados hacia sus familias en América Latina y 
el Caribe crecieron 25,3 por ciento en 2021 con 
respecto al año anterior, indica el nuevo informe 

del Banco Mundial publicado el miércoles, que estima 
que las remesas a la región seguirán aumentando.

-
jos de remesas en 2021, lo que muestra una vez más 

familias de los migrantes que viven en los países de 
origen. Especialmente en tiempos de necesidad”, indicó 
el Banco de México.

Esto ocurre luego de una recuperación casi récord 
de 8,6 por ciento en 2021, según la última edición de la 
“Reseña sobre migración y desarrollo”.

marcado incremento en América Latina y el Caribe 
(25,3 por ciento). África subsahariana (14,1 por ciento). 
Europa y Asia central (7,8 por ciento). Oriente Medio 

y Norte de África (7,6 por ciento) y Asia meridional 
(6,9 por ciento).

Los envíos de dinero con destino a Asia oriental y el 
-

cluye a China, registraron un aumento del 2,5 por ciento. 

de ingreso bajo y mediano desde 2015.

LOS CINCO PAÍSES QUE 
MÁS REMESAS RECIBIERON
Los cinco países que más envíos recibieron recibieron en 
2021 fueron India, México (que reemplaza a China), 
China, Filipinas y Egipto. Entre las economías donde 

-
je del PIB se encuentran el Líbano (54 por ciento), 
Tayikistán (34 por ciento), República Kirguisa (33 por 
ciento) y Samoa (32 por ciento).
El Banco Mundial también señaló que la guerra en 

Ucrania también afectó a los sistemas internacionales 
-

fronterizos. La exclusión de Rusia del sistema bancario 
SWIFT agregó una dimensión de la seguridad nacional 
a la participación en los sistemas internacionales de 
pago.

“La reducción de las comisiones por el envío de 
remesas en 2 puntos porcentuales generaría posible-
mente 12,000 millones de dólares en ahorros anuales 
para los migrantes internacionales provenientes de los 
países de ingreso bajo y mediano. Y 400 millones de 
dólares para los migrantes y refugiados de Ucrania”, 
señaló Dilip Ratha, autor principal del informe sobre 
migración y remesas.

“Sin embargo, es probable que los sistemas de 
pago transfronterizos se vuelvan multipolares y me-
nos interoperables, lo que desaceleraría los avances 
en materia de reducción de las comisiones por el envío 
de remesas”. N
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Camión y mercancía 
robada es recuperada 
por policía de San 
Salvador El Verde

La policía fue alertada de la 
presencia de un grupo de gente 
que se encontraba dentro de 
un terreno baldío sacando 
cajas que al parecer contenían 
abarrotes y otros artículos.

San Salvador El Verde, Pue.- Este martes, 
elementos de la policía municipal de San 
Salvador El Verde y policías estatales, lo-
graron la recuperación de tres camiones 
que fueron robados y abandonados en 
esa demarcación.

Lo anterior ocurrió en la junta auxiliar 
de San Lucas El Grande, desde donde se 
lanzó una alerta a las autoridades, sobre 
la presencia de un grupo de gente que se 
encontraba dentro de un terreno baldío 
sacando cajas al parecer de abarrotes y 
otros artículos.

Los uniformados se trasladaron al pun-
to, dónde ubicaron un camión de carga y 
varias cajas aún con artículos e iniciaron 
el aseguramiento del camión y parte de la 
mercancía.

Con el apoyo de una grúa la pesada, 
la unidad fue llevada a la dirección de se-
guridad pública.

El resto de la mercancía fue saqueada 
por un grupo de vecinos, quiénes impidie-
ron el retiro de las unidades.

   CAROLINA GALINDO

En bar clandestino de Tehuacán 
encontraron a una mujer muerta
EL CUERPO DE LA MUJER PRESENTA LESIONES Y HUELLAS DE VIOLENCIA

Tehuacán, Pue. Encuentran el cuerpo sin 
vida de una mujer de 29 años, en un pre-
sunto bar clandestino, ubicado entre 5 y 7 
Sur de la colonia La Purísima, en Tehuacán.

estudiante y aparentemente presentaba 
huellas de violencia.

Por el momento la zona ya se realizan 
las primeras investigaciones y se está a 
la espera de personal de Semefo para el 

levantamiento del cadáver.
Ha trascendido que el cuerpo de la 

mujer presenta lesiones provocadas por 
el uso de la fuerza como golpes en diver-
sas partes del cuerpo.  LUZ MARÍA ZAYAS

MATAN A 
BALAZOS A UN 
HOMBRE EN 
EL CENTRO DE 
TEXMELUCAN

La policía Municipal acordonó 
la zona y se encuentra 
en espera de los peritos 
investigadores

San Martín Texmelucan, Pue. Este 
miércoles, un hombre de aproximada-
mente 35 años de edad perdió la vida, 
tras recibir varios impactos de arma de 
fuego, cuando caminaba por calles de 
Texmelucan.

Por este hecho, el segundo que 
ocurre en esta semana, está cerrada 
la circulación de la calle Reforzar so-
bre 16 de septiembre hasta la avenida 
Libertad.

De los primeros reportes se habla 
de que el hecho estaría relacionado a 
un ajuste de cuentas, ya que el o los 
atacantes le dispararon en repetidas 

ocasiones por la espalda.
Testigos del incidente reportaron 

lo ocurrido y arribaron al sitio, junto a 
paramédicos de SUMA, quienes inten-
taron reanimar el hombre, sin conse-
guirlo.

El hecho se dio sobre la calle 16 de 
septiembre y Altamirano en pleno cen-
tro del municipio en la parte trasera del 
monumento del Asta Bandera.

Por lo anterior, se realizó el acordo-
namiento del lugar y se notificó a la 
Fiscalía General del Estado, para efec-
tuar las diligencias del levantamiento 
del cadáver. CAROLINA GALINDO
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El Gobierno de la Ciudad de México 
publicó el tercer informe de la 
empresa DNV sobre el colapso 
del tramo elevado de la Línea 12 

del Metro y expuso sus razones para re-
chazarlo, entre las que incluyó posibles 
“contradicciones e inconsistencias” en el 
documento.

La administración de Claudia 
Sheinbaum insistió en criticar que en esta 
tercera entrega DNV incluyera el tema del 
mantenimiento a la “Línea dorada”, cuan-
do —sostuvo— los errores de diseño en la 
obra eran de tal magnitud que no podían 
ser detectados ni corregidos con inspec-
ciones rutinarias. Incluso, el secretario 
de Obras, Jesús Esteva, dijo ante medios 
que el puente colapsado no habría resisti-
do más de 14 años. 

A decir del funcionario, ese señala-
miento forma parte del propio documen-
to de DNV. El texto señala: “Aun en un 
escenario en el que el puente hubiera 

-
caciones, los pernos más críticos habrían 
fallado luego del paso de 1.25 millones 
de trenes o aproximadamente 14 años de 
operación”.

Sobre esto, Esteva comentó: “¿Qué 

menciona aquí DNV, el no haber cumplido 
con la normatividad AASHTO, aun si hu-
bieran estado todos los pernos y soldados 
correctamente, no hubieran resistido más 
de 14 años. Esto se extrae del tercer in-
forme de DNV”.

El secretario y la titular de la 
Secretaría de Gestión Integral de Riesgos 
y Protección Civil, Myriam Urzúa, expusie-
ron los argumentos del gobierno capitali-
no para rechazar el trabajo de DNV.

Según ambos secretarios, este tercer 
informe cae en “contradicciones e incon-
sistencias”. 

Entre ellas, señalaron que DNV ase-
guró que no hubo mantenimiento pero 
reconoció que se contrataron inspeccio-

-
maron que la empresa noruega recurrió 
a imágenes de Google Maps y Google 
Earth para sus análisis, cuando esto ca-
rece de rigurosidad.

Durante los últimos días, la jefa de 
gobierno y su gabinete han rechazado el 
informe de DNV. Sostienen que es técni-
camente débil y que fue elaborado a pe-

de los involucrados fue un abogado que 
en 2012 litigó contra el hoy presidente 
Andrés Manuel López Obrador.

Al respecto, DNV señaló este miér-
coles que el abogado Héctor Salomón 
Galindo Alvarado forma parte de la com-
pañía desde 2019, no es su representan-
te legal en México y no tiene poder de 
decisión.

Sheinbaum ha insistido en que el últi-
mo reporte de DNV busca perjudicar po-
líticamente a su administración, que co-
menzó en diciembre de 2018.  Ella es una 
de las posibles contendientes por la can-
didatura presidencial de Morena en 2024.

El tramo elevado de la L-12 El tramo elevado de la L-12 
no habría resistido más no habría resistido más 

de 14 años por errores de de 14 años por errores de 
diseño, dice informe de DNV diseño, dice informe de DNV 

presentado por la CDMXpresentado por la CDMX
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